

BARCELONA – HLG: bienvenida y comentarios introductorios
Lunes, 22 de octubre de 2018 – 10:15 a 10:45 CEST
ICANN63 | Barcelona, España

ORADOR DESCONOCIDO: Buenos días a ICANN63. Esta es la Reunión Gubernamental de Alto Nivel. Es el lunes 22 de octubre. Iniciaremos con la Sesión de Apertura.

BRAD WHITE: Damas y caballeros, por favor, tomen asiento. Vamos a empezar en breves minutos.

Por favor, damas y caballeros, tomen asiento. Vamos a dar inicio a la sesión en un minuto.

Como ustedes saben, la reunión Gubernamental de Alto Nivel se da cada dos años junto con las reuniones públicas de la ICANN y junto con las reuniones del Comité Asesor Gubernamental o GAC.

Tenemos que decir que las reuniones de hoy son importantes porque van a hablar de los desafíos técnicos y geopolíticos que enfrenta la ICANN para cumplir su misión en un ecosistema que cambia permanentemente y se expande.

Las sesiones tienen la intención de generar una interacción con los funcionarios de alto nivel y los ministros. Ahora les voy a presentar al Sr. Francisco Polo, el Secretario para Avance Digital.

Nota: El contenido de este documento es producto resultante de la transcripción de un archivo de audio a un archivo de texto. Si bien la transcripción es fiel al audio en su mayor proporción, en algunos casos puede hallarse incompleta o inexacta por falta de fidelidad del audio, como también puede haber sido corregida gramaticalmente para mejorar la calidad y comprensión del texto. Esta transcripción es proporcionada como material adicional al archivo, pero no debe ser considerada como registro autoritativo.

FRANCISCO POLO:

Buenos días. Es un honor para mí y para mi país dar la bienvenida a esta cuarta reunión gubernamental de alto nivel. Este es un foro que reúne a delegaciones de más de 90 países, así como organizaciones intergubernamentales de todo el mundo.

Dentro del marco de la reunión 63 de la ICANN, nosotros como país anfitrión, tenemos el honor de reunir a esta reunión de alto nivel gubernamental.

España es un país que no tiene miedo a los retos del futuro, un país que quiere ser actor clave en las discusiones que deben hacer de nuestro mundo un lugar mejor.

Un país que, como os contaré en mi intervención, quiere liderar aspectos clave de la digitalización, un país que es y quiere seguir siendo un punto de encuentro, un país, en definitiva, que mira al futuro con optimismo.

Los españoles, como os he dicho en la inauguración, nos saludamos efusivamente, con besos y abrazos. Hoy os damos un gran abrazo de bienvenida a esta importante reunión.

Desde su creación en 2012, esta reunión gubernamental de alto nivel sirve para situar el debate sobre la evaluación de la gobernanza de Internet. Los gobiernos son actores clave en este campo, porque la responsabilidad del estado es actuar allí donde la iniciativa privada no llega, o donde se necesita una visión a largo plazo. O, en este caso, donde se necesita urgentemente garantizar los derechos fundamentales de las personas.

La digitalización no va a conseguir arreglar de forma espontánea muchos de los retos sociales de nuestra era, al contrario, hay problemas que se están agravando. Por eso todos los aquí presentes tenemos una responsabilidad, una responsabilidad además que se amplía a medida que lo hace también la nueva economía digital, y por eso no tenemos tiempo que perder, porque la digitalización es como un remolino, un remolino puede ser devastador, generando nuevas brechas sociales. Pero un remolino también puede servir para sacudir conciencias y para sustituir las cosas que no funcionaban por otras nuevas, por ejemplo, para asegurar que una persona con talento, indistintamente de su nivel de ingresos o donde viva, pueda acceder a través de Internet a una mejor educación.

Hablar de gobernanza de Internet es hablar de cómo gestionar los recursos críticos de Internet, es decir, cómo gestionar las direcciones IP, los nombres de dominio como el .com o el .es, o los nombres de los protocolos de comunicación. Hablar de gobernanza de Internet es también hablar de cómo garantizar los derechos fundamentales de las personas.

Es hablar del derecho a la intimidad y a la protección de los datos personales, de la protección de los derechos de la propiedad intelectual e industrial, de la libertad de expresión y de los derechos humanos. Es hablar también de las dificultades que generan las jurisdicciones territoriales sobre servicios globales, de la prevención de abuso sobre la infancia, de la lucha contra el spam o de la ciberdelincuencia. Hablar de gobernanza es hablar también de promoción de las diferentes culturas y las lenguas en Internet, de la

mejora y el abaratamiento de la conexión a Internet en los países en desarrollo o del mantenimiento de la integridad, la interoperabilidad y la seguridad de la red. Y en este conjunto de derechos es donde, en nuestra opinión, los gobiernos de todo el mundo tenemos el más importante de los retos. Los gobiernos tenemos la obligación no solo de garantizar el acceso a Internet sino también de asegurar el mantenimiento de los derechos fundamentales de los ciudadanos y las ciudadanas. Lo repito: los gobiernos somos responsables de garantizar los derechos fundamentales de las personas.

Hace unos minutos, en la conferencia inaugural de ICANN, hemos hablado de los beneficios y oportunidades que un mundo conectado digitalmente puede aportar a la sociedad del siglo XXI. Pero a la vez, esta misma hiperconectividad y su uso abre la puerta a posibles conflictos, abusos, delitos y desigualdades.

El balance final entre los beneficios y los perjuicios para nuestra sociedad dependerá de lo acertados que los gobiernos estemos en el diseño del marco regulatorio que necesita este nuevo entorno. Un mundo digital precisa de normas, pero el objetivo último no puede ser otro que el de garantizar los derechos fundamentales de nuestros ciudadanos. En España estamos trabajando para regular la protección de datos personales, la privacidad, la reutilización de la información pública, la seguridad de las redes y sistemas de información en la Unión Europea, la libre circulación de datos no personales o la promoción de la equidad y la transparencia para los usuarios empresariales de los servicios de intermediación online.

En resumen, los gobiernos no podemos ser un mero espectador en la gobernanza de Internet. Necesitamos políticas públicas dentro del ecosistema para generar el entorno y el marco de gobernanza propicio para la innovación. También necesitamos políticas públicas para reducir desigualdades y brechas sociales, para ayudar a atraer y retener y desarrollar el talento de las mujeres, para facilitar la inversión y para facilitar que las *startups* puedan escalar.

En España, como os he contado antes, estas políticas tienen un nombre y es la Estrategia España Nación Emprendedora. A través de esta estrategia anunciada por el presidente del gobierno, vamos a impulsar el emprendimiento tecnológico porque este tiene el potencial de generar el impacto transversal que necesitamos en nuestra economía.

El gran objetivo de este plan es convertir a España en la próxima nación emprendedora, pero no a cualquier precio. Queremos impulsar una digitalización que ayude a crear más empresas, más empleo y más crecimiento compartido. Y que ese crecimiento sea robusto, no queremos dejar a nadie atrás.

Lo dije durante la sesión inaugural y lo repito ahora: para el gobierno de España que tengamos éxito en nuestra estrategia significará haber ayudado a crear una sociedad más cohesionada.

Para finalizar, quiero felicitar a ICANN por la organización de esta jornada, porque las cuatro sesiones que componen este *high-level governmental meeting* abordan muchas de las preocupaciones que compartimos los gobiernos todos nosotros y nosotras con respecto a

la digitalización. Todos los países aquí representados tenemos en nuestras manos construir una economía más fuerte y más resiliente, capaz de sortear mucho mejor la incertidumbre y las crisis económicas. No desaprovechemos esta oportunidad. No nos permitamos mirar atrás dentro de 10 años y desear haber hecho las cosas de forma diferente.

Difundamos el mensaje de que un mundo más próspero, justo y equitativo es posible gracias a la digitalización. Podemos empezar hoy mismo, en esta reunión gubernamental, en ICANN 63.

Tenemos un temario muy abundante. Les deseo un muy buen trabajo y, sobre todo, una muy buena estadía en la hermosa ciudad de Barcelona.

Gracias.

BRAD WHITE: Ahora quisiera presentarles al Presidente y Director Ejecutivo de la ICANN, Göran Marby.

GÖRAN MARBY: Gracias, y buenos días. Bienvenidos a todos a la cuarta reunión gubernamental de alto nivel de la ICANN, que es la segunda en la que yo participo. Yo sé que muchos de ustedes han viajado largas distancias durante momentos que seguramente estarán muy ocupados, y esperamos que tengan una reunión productiva. Quiero extender mi agradecimiento al gobierno de España por armar y

organizar esta reunión. También quiero dar las gracias al secretario de Estado español, Francisco Polo; a Houlin Zhao, Secretario General de la Unión Internacional de Telecomunicaciones, el comisario de infraestructura de energía de la Comisión de la Unión Africana, el Dr. Amani Abou-Zeid; y a la presidenta del Comité Gubernamental Asesor, Manal Ismail, por estar conmigo aquí. Espero que tengamos discusiones muy valiosas aquí. El propósito de esta reunión es reunirnos para reafirmar el importante rol que tienen los gobiernos en ayudar a la ICANN a formular la política que garantice un DNS seguro.

Los gobiernos, según nuestros estatutos, tienen un papel muy importante en la ICANN. La versión anterior de esta reunión se hizo en Marrakech, en la reunión 55 de la ICANN, seis meses antes de la transición de la custodia de las funciones de la IANA. Solo hace dos años, pero muchas cosas cambiaron desde entonces.

El mundo evoluciona y cambia, nos tenemos que asegurar de que el sistema de identificadores únicos continúe funcionando como se pretende. Ya sea las discusiones intensas en torno a las implicancias del GDPR sobre el futuro del sistema del WHOIS u otros sistemas dentro del ecosistema de Internet, nuestra comunidad tendrá que encontrar el mejor camino hacia adelante.

Ustedes nos han dado un aporte muy valioso y valoramos todas sus contribuciones.

Al mismo tiempo, la ICANN como organización ha avanzado mucho. Continuamos encontrando nuevas maneras de ampliar y mejorar nuestra transparencia y nuestra responsabilidad, especialmente en lo

que se vincula con el desarrollo de nuestro plan estratégico y nuestro presupuesto. Como Presidente y Director Ejecutivo, es mi responsabilidad asegurarme de que la organización cumpla con su misión y actúe en pos del mejor interés de la comunidad y del DNS.

Estoy muy confiado en el trabajo que hemos hecho para sostener esta responsabilidad.

La ICANN no existe en una burbuja.

Solo una pieza de un rompecabezas más grande que es el ecosistema de gobernanza de Internet. El IETF, los RIRs, ISOC y los operadores de código de país también son muy importantes.

Nuestra misión está clara. Y nosotros estamos tratando de expandir nuestro mandato o nuestra finalidad. Pero es importante que nunca perdamos de vista lo que tenemos alrededor nuestro. Al igual que el GDPR, hay muchas otras iniciativas de legislación con buenas intenciones en torno al tema de la protección de la privacidad de los datos desarrollándose en todo el mundo. Y esto tiene sus propias implicancias para la misión de la ICANN. Espero que continuemos trabajando juntos para asegurarnos de preservar Internet como un recurso interconectado que beneficia a todos, evitando la fragmentación del DNS que nos lleve a un emparchado de leyes y regulaciones nacionales en conflicto. Esta es una oportunidad crítica para discutir cómo las nuevas tecnologías y las prácticas comerciales pueden impactar nuestra operación.

Este momento es el mejor para ver los usos de Internet y, a su vez, cómo la ICANN puede intervenir aquí. Yo, de corazón, soy un *nerd*, y siempre me fascinó la evolución de la tecnología, pero como Director Ejecutivo, quiero saber cómo podemos dar significado a esta evolución para el futuro de la ICANN. Estamos ahora celebrando el aniversario número 20 de la ICANN, es una oportunidad para tomarnos un momento, no solo para reflexionar sobre lo que hemos logrado desde octubre de 1998, sino también para pensar en lo que viene por delante. Sabemos que 20 años puede ser un periodo corto, pero si nos fijamos en los últimos 20 años y pensamos en cómo hemos cambiado la sociedad al interconectar a las personas en una red interconectada, todo puede mostrarnos algunas diferencias.

Cuando yo explico a mis hijos que cuando yo tenía 35 años no había Internet, me ven realmente como alguien muy, muy viejo.

Ahora sabemos que va a continuar habiendo maravillas y ámbitos técnicos y comerciales que continuarán evolucionando, y seguimos comprometidos a trabajar juntos porque de eso se trata la ICANN, de proveer un servicio al mundo. Una vez más, quiero agradecer a todos los gobiernos y a las organizaciones intergubernamentales que se suman a nosotros hoy. Expreso mi agradecimiento a los ministros, viceministros reguladores, jefes de delegaciones y de organismos aquí. Su apoyo continuo no solamente para la ICANN sino también para el modelo de múltiples partes interesadas que sirve como base de nuestra comunidad es increíblemente valorado. Espero con ansias estos días y la oportunidad de interactuar con todos ustedes. Muchas gracias.

BRAD WHITE: Gracias, Göran. Como mencionó Göran, la reunión de alto nivel gubernamental se hizo hace dos años en Marruecos. Ahora vamos a darle la bienvenida al Sr. Hassibi, que es el responsable del ministerio.

SR. AZ-EL-ARABE HASSIBI: Voy a hablar en francés. Señores ministros, Sr. Secretario de Estado, Sr. Francisco Polo, Presidente de la ICANN, es un placer estar con ustedes en esta reunión gubernamental de alto nivel. En primer lugar, quiero agradecerle al presidente de esta reunión. Y al gobierno español por recibirnos en su país.

Fue un honor para Marruecos celebrar la tercera reunión gubernamental de alto nivel. Esta reunión es una gran plataforma para debatir sobre los distintos desafíos que tienen que ver con la gobernanza de internet. Durante esa tercera reunión que se dio en el reino de Marruecos en el año 2016, los participantes mantuvieron la solución para el proceso de negociaciones que llevaría el desarrollo de un proceso de transición sobre la IANA y que fortalecería la rendición de cuentas de la ICANN. Los participantes decidieron preservar los intereses legítimos de los gobiernos y garantizar una gestión común de los recursos. En las tres reuniones gubernamentales de alto nivel anteriores, el GAC había confirmado que el modelo de múltiples partes interesadas debería continuar operando y lo defendieron en la comunidad de la ICANN.

Este gran debate por la transición de la custodia de las funciones de la IANA ha terminado, pero eso no significa que todo esté terminado. Es importante continuar preservando el trabajo que se ha realizado y, sobre todo, el modelo de múltiples partes interesadas de la ICANN. Dentro de este modelo necesitamos continuar desarrollando el sistema del DNS, sobre todo en los países menos desarrollados y en el continente africano. Necesitamos de mayor inversión. Existe una barrera, un obstáculo para algunos de estos países. Es un obstáculo para las empresas pequeñas, las industrias pequeñas. La delegación del DNS, por supuesto la ICANN reconoce la diversidad dentro de este modelo de múltiples partes interesadas pero yo querría instarlos a encontrar soluciones a esta cuestión principal que tiene que ver con la perdurabilidad del modelo de la ICANN.

Damas y caballeros, el GAC es una plataforma creada en 1999 y ha aportado a este modelo de múltiples partes interesadas. En este momento son 177 los gobiernos que pertenecen al GAC, 27 se reunieron por primera vez en la reunión de Marrakech y también hay muchos observadores. La comunidad de la ICANN contribuye como un recurso que no tiene fronteras, no tiene ninguna frontera vertical. Somos partes de un ecosistema. Nuestro rol dentro de la ICANN es esencial, de lo contrario no existiría un modelo de múltiples partes interesadas.

El reino de Marruecos comparte las preocupaciones de los representantes en el GAC. Necesitamos garantizar que todos los aportes se tomen en cuenta para la gobernanza de Internet. Estamos convencidos de que estas reuniones son importantes para reforzar

una mejor comprensión de lo que es la ICANN y las diversas cuestiones públicas que están vinculadas con estas organizaciones. Las organizaciones en el nivel del GAC sobre las cuestiones políticas de los gTLDs refuerzan el modelo de múltiples partes interesadas y también debaten temas vinculados con los desafíos legales, la protección de los usuarios, el bien común y otros procesos vinculados a la gestión de los recursos de la Internet que son importantes. Tenemos que fortalecer la seguridad y la flexibilidad del sistema. Es una de las claves del futuro que tiene que ver con la integración social de distintas naciones.

Marruecos quiere señalar que dentro del GAC se ha realizado un gran avance, y estoy convencido de que el GAC tiene la capacidad de mantener su compromiso con todo el sistema de la ICANN. Querría alentar al GAC a seguir trabajando en pos de ese objetivo en el futuro. Y le pido a los gobiernos que sigan trabajando por ese objetivo.

Le quiero agradecer a Göran Marby por su trabajo en la ICANN, así como a su equipo. Y les quiero dar la bienvenida a la próxima reunión en Marrakech en junio de 2019. Gracias, damas y caballeros.

BRAD WHITE:

Muchísimas gracias. Ahora quisiera presentarles a la presidenta del Comité Asesor Gubernamental, GAC, Manal Ismail.

MANAL ISMAIL:

Gracias, Brad. Buenos días a todos. Sr. Francisco Polo, Secretario de Estado para el Avance Estatal, Ministerio de Economía y Empresa de

España, Sr. Göran Marby, Presidente y Director Ejecutivo de la ICANN; representante de Marruecos, honorables ministros, distinguidos delegados, damas y caballeros. Es un placer para mí darles la bienvenida hoy a la cuarta edición de la reunión gubernamental de alto nivel que se celebra dentro del marco de la ICANN 63 con el gobierno español como anfitrión.

La reunión coincide con el vigésimo aniversario de la ICANN, y está organizada por el Comité Asesor Gubernamental, el GAC, ICANN y el gobierno español. La reunión gubernamental de alto nivel es un resultado de las revisiones de responsabilidad y transparencia de la ICANN que instaron a que hubiera una participación de funcionarios gubernamentales de alto nivel sobre cuestiones de política pública en forma colectiva y periódica. La idea de esta reunión es celebrarla una vez cada dos años.

Como ustedes podrán saber, la primera reunión se hizo en Toronto en el año 2012, seguida por dos reuniones más, la de Londres en el 2014 y la de Marrakech, como ya escuchamos decir, en el 2016.

Hoy, la cuarta reunión se celebra aquí en Barcelona y, nuevamente, nos reunimos con el objetivo de reforzar el papel crítico que tienen los gobiernos en la ICANN. También nos da la oportunidad de discutir temas urgentes de política pública entre los gobiernos a nivel de altos funcionarios y también entre los secretarios y los ejecutivos de la ICANN. Esta es una ocasión para saber más sobre la ICANN y sobre su comunidad y también para que la ICANN aprenda más sobre los gobiernos, sus agendas, sus visiones y sus inquietudes.

De esta manera, estas reuniones gubernamentales de alto nivel son especialmente interesantes para el GAAC porque tienen un papel importante porque llevan la atención de los funcionarios de alto nivel de los gobiernos al trabajo que se realiza en el GAC y, en segundo lugar, porque permite difundir esta información a aquellos gobiernos que no son parte del GAC. Por lo tanto, es muy alentador saber que ya tenemos 120 delegaciones y organizaciones intergubernamentales que están presentes en el día de hoy. Tal vez estemos fijando un nuevo record aquí en Barcelona.

Claramente, esto demuestra tanto la importancia del trabajo de la ICANN para los gobiernos como la importancia de la participación de los gobiernos dentro de la ICANN. Damas y caballeros, 20 años atrás, en septiembre de 1998, la ICANN fue fundada. Unos meses más tarde, en la reunión 1 celebrada en Singapur en marzo de 1999, se formó el GAC como un comité asesor de la ICANN, introduciendo el papel de los gobiernos en el modelo de múltiples partes interesadas de la ICANN. Desde entonces, el GAC ha estado representando la voz de los gobiernos y de las organizaciones intergubernamentales en la estructura de múltiples partes interesadas de la ICANN. Da un lugar donde los gobiernos pueden presentar sus opiniones y colectivas y trabajar para brindar un asesoramiento consensuado a la junta directiva de la ICANN. Como tal vez sepan, el GAC brinda asesoramiento a la junta directiva de la ICANN sobre cuestiones de política pública que tienen que ver con el mandato de la ICANN, especialmente cuando puede haber interacción entre las actividades y

las políticas de la ICANN y las leyes nacionales o acuerdos internacionales.

Si miramos atrás, en estos últimos 20 años, muchos de nosotros nos sentimos orgullosos de ver y ser testigos del liderazgo que han tenido otros presidentes de Australia, Malasia, Letonia, Canadá y Suiza, y de un GAC que pasó de solamente 24 miembros y 7 observadores en su primera reunión a ser un órgano con 178 miembros y 36 observadores mientras hablamos hoy. Este crecimiento no hubiera sido posible de no ser por el empoderamiento de la inclusión, la transparencia, la apertura y la colaboración intercomunitaria. Personalmente, yo he participado en el GAC desde sus primeros días en distintos roles, representando mi propio país, sirviendo como una de sus vicepresidentes y ahora como presidente. Y debo decir que ha sido una experiencia sorprendente ser parte de una evolución sustancial a lo largo de los años, pasando de reuniones totalmente cerradas a reuniones plenamente abiertas y cambiando también de reuniones que solamente se sostenían en inglés para ahora tener interpretación en tiempo real en los seis idiomas de las Naciones Unidas más el portugués, con grabaciones, transcripciones y la participación remota. También las modalidades de trabajo actuales permiten que el GAC trabaje de manera colaborativa con otras unidades constitutivas a través de iniciativas intercomunitarias o en forma bilateral para su participación en los procesos de desarrollo de políticas de la ICANN.

En esta evolución de 20 años, el GAC ha sido una parte integral del modelo de múltiples partes interesadas basado en el consenso desde las bases en el desarrollo de políticas. Hemos logrado varios hitos,

incluida la introducción de los nombres de dominio internacionalizados, la introducción de los dominios genéricos de primer nivel nuevos, también la transición de la custodia de las funciones de la IANA de Estados Unidos a la comunidad de múltiples partes interesadas y la formación de una comunidad empoderada de los cuales GAC es uno de sus participantes con todas las facultades retenidas en la comunidad después de la transición.

El GAC trabaja denodadamente para mantenerse a tono con la dinámica de Internet que cambia tan rápidamente y se concentra en cuestiones de política pública, a pesar de los diversos intereses y prioridades de sus miembros y sus observadores. Llegar al consenso puede insumir tiempo y ser un desafío, pero en última instancia permite brindar asesoramiento desde el GAC y que la junta directiva deba tomar en cuenta este asesoramiento.

El GAC sigue teniendo un papel crucial para el futuro de la ICANN junto con otras partes de la comunidad. Desde el sector privado, la sociedad civil hasta el sector académico y los expertos técnicos, todos deberían beneficiarse de la naturaleza singular de la ICANN y, si bien se respeta la diversidad de intereses y los esfuerzos, también se puede trabajar de manera colaborativa en cuestiones de política pública en toda la organización trabajando sobre una agenda en común, participando en el proceso de desarrollo de políticas con miras a lograr el consenso.

El trabajo en colaboración obviamente presenta desafíos, pero todo tiene que ver con lograr los equilibrios correctos. Cómo satisfacer los intereses de los distintos grupos interesados, cómo respetar las leyes

nacionales mientras se siguen los estándares globales, cómo satisfacer la necesidad de protección y privacidad de los datos al tiempo que se cumplen con los requisitos para combatir el ciberdelito, cómo lograr la inclusión y buscar el consenso al tiempo que uno sigue trabajando de manera eficiente y efectiva. Y, por último, cómo lograr la seguridad y la protección en Internet mientras se mantiene su apertura como plataforma abierta para la innovación.

Distinguidos delegados, colegas, las tecnologías del Internet se han desarrollado a lo largo de decenios. Pero la Internet como la conocemos hoy es relativamente joven y ha crecido en un corto periodo de tiempo.

Solamente hacia el año 2000 empezamos a ver un uso de Internet de otra manera para lograr noticias, compartir información, para la comunicación social y el entretenimiento. Internet empezó a atraer así la atención de los políticos y los agentes reguladores en todo el mundo por su importancia y su significancia en crecimiento, en particular en lo que se empezó a ver como una fusión con la infraestructura crítica de las naciones en solo una década.

Las fuerzas políticas empezaron a forjar el futuro de la Internet llevando el dialogo de los problemas técnicos a las cuestiones de política pública, y de las administraciones técnicas a la gobernanza de Internet, que ahora es una prioridad en las agendas nacionales. Más aún con esta mirada cambiante de los gobiernos hacia nuevas leyes y regulación para el ecosistema digital dentro de sus fronteras, los gobiernos vieron la necesidad de desarrollar estructuras de

gobernanza armonizadas a nivel nacional e internacional. Cada vez esta necesidad es más urgente.

En esta reunión en el día de hoy, en nuestras deliberaciones, hablaremos desde la perspectiva de la ICANN, el papel crítico de los gobiernos después de la transición de la custodia de las funciones de la IANA, los desafíos temáticos en el ecosistema de Internet, incluida la ciberdelincuencia y otros problemas. El mayor papel de las regulaciones con la evolución tecnológica de Internet, el rol y el impacto de esta evolución sobre la ICANN y también el impacto de la agenda digital sobre las políticas de Internet.

Entonces, tenemos una agenda muy intensa para cubrir en el día de hoy y, al final de esta reunión, habrá un informe del presidente captando los principales aspectos resaltados durante el día.

Permítanme, para concluir, en nombre de todos los vicepresidentes del GAC y en nombre de todos los miembros del GAC desearles deliberaciones productivas y fructíferas y esperamos con ansias la próxima reunión gubernamental de alto nivel. Muchas gracias.

[Aplausos]

BRAD WHITE:

Gracias, Manal.

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN]